

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL VIEJO ANTIGUO Y DE MAYOR TRUCULACION

N.º XVIII

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Viernes 9 de Noviembre de 1900

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5372



EL SEÑOR

D. ATANASIO PAREDES Y PAREDES

Exdiputado provincial

y caballero de la Real y distinguida orden de Isabel la Católica

falleció en Frechilla

el día 6 de los corrientes

después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Eugenia Arenillas Paredes, hijas doña María y doña Micaela, hijo político don Nilo García Paredes, hermana, tíos, primos, sobrinos y demás parientes

Participan á sus amigos tan dolorosa pérdida y les ruegan se sirvan encomendar á Dios en sus oraciones el alma del finado.

volvieron á mostrar censurable indiferencia los que deben poner en práctica esos medios. Esta es la verdad de los hechos.

INFORMACION POSTAL

Madrid 8 de Noviembre de 1900.
Sr. Director.

Los temores de la democracia ante el amenazador impulso de la política en Inglaterra y los Estados Unidos, se han confirmado.

Chamberlain gobierna en el Reino Unido y después de preparar unas Cortes á su imagen y semejanza, emprende un viaje que despierta los recelos de todo Europa, al ver en esa misteriosa excursión algo amenazador, como si representara al insaciable imperialismo inglés explorando cauteloso y lleno de deseos, tanteando antes de largar el zarpazo, para darla sobre seguro.

Completa tanta amenaza el triunfo de Mac Kinley, portaestandarte de la política de conquista y de egoismos en América, como Chamberlain lo es en Europa.

Ambas figuras adquieren siniestro relieve, se compenetran y se ayudarán arrasando á sus poderosas naciones á una política de aventuras, en las que la justicia y el derecho serán hollados, consagrándose el brutal predominio de las armas y la supremacía de estas según bien recientes y odiosos ejemplos.

Tristes presagios ofrece todo esto. Si el final de siglo encierra una derrota del espíritu liberal y democrático vencido por el egoista imperialismo militar, el siglo próximo ha de ver granados los frutos de tan torpe política y con ella muchos días de dolor para los pueblos débiles é indefensos, expuestos á la voracidad de los poderosos.

El general Azcárraga, como presidente del gabinete; ha hecho un discurso esta mañana ante la reina, con motivo del Consejo por ella presidido, manifestándose muy gozoso del estado pacífico en que se halla el país, disueltas todas las partidas carlistas.

Dijo que se siguen practicando averiguaciones para descubrir la trama de organización del movimiento, lo cual dilatará por algún tiempo el restablecimiento de las garantías.

Añadió que resultaba grato que ni los reservistas, ni los repatriados, ni los obreros huelguistas de Cataluña hubieran respondido al movimiento lo cual prueba que falta ambiente propicio al carlismo que ha fracasado para siempre.

Habló después de política internacional y dió cuenta de haberse firmado en Washington el comercio de cesión por España á los Estados Unidos de los peñones filipinos de Cagayán y Joló y Sibutu mediante el pago de 100.000 duros.

Remota.

LA BOLSA COTIZACIÓN DEL DIA 8

4 por 100 interior, contado.	69,20
Idem, fin corriente.	69,20
Exterior.	75,50
Amortizable.	00,00
Tesoro.	00,00
Aduanas.	102,00
Cubas 86.	82,60
Cubas 90.	69,45
Filipinas.	87,60
Cédulas hipotecarias 5 por 100.	101,90
Banco de España.	505,00
Tabacos.	386,00
París.	33,70
Londres.	00,00
5 por 100 amortizable en carpetas.	90,95
Fin corriente, firme.	91,00

A través de la frontera

Boers é ingleses

Los últimos telegramas del Africa del Sur delatan mayor hostilidad, de día en día, contra los ingleses, por parte de los africaners del Cabo.

Además observase que ningún progreso digno de tal nombre realizan las tropas británicas contra los federales, en esta postrera etapa.

No puede juzgar Inglaterra brillante su situación en el Transvaal.

La lucha se recrudece cuando menos lo esperaba ella.

Y aún se diría que los generales británicos andan desorientados.

Lord Roberts no acaba de embarcarse para Londres.

Su regreso á la metrópoli inglesa sufre á cada instante nuevos aplazamientos.

Poco laurel ostentará la corona que ciña en su frente cuando se decida á regresar á su patria.

Pero no quiere despojarla también de ese poco.

El general boer Smeets opera en la línea férrea del Natal, Carolina y Macherdodorp.

En Tervreden asaltó antes de ayer una columna británica.

Bajo sus órdenes hay mil quinientos hombres con dos cañones y un maxim.

Otra partida boer ha franqueado el Biggarsberg y el desfiladero de Mulles, penetrando en el Natal.

Todo ello prueba que aún existe un núcleo considerable de ardientes defensores de la independencia del Transvaal y Orange.

Y que á lord Roberts va á haber que cantarle lo que á Mambú.

Basala.

Carta de París

París 7.

Trabajos legislativos

Los Cuerpos Colegisladores renovaron ayer sus sesiones, sin que ocurriera ningún incidente extraordinario.

El Sr. Fallieres, presidente del Senado, pronunció el panegirico de los senadores muertos durante el interregno parlamentario. Estos son los Sres. Brunet, coronel Chadois, Quintua, Fousset, Faye, Herisson, Adolfo Cochery, conde de Juigné y Dumon.

La primera sesión de la Cámara de diputados fué consagrada á la discusión de la interpelación del Sr. Vazeille sobre la política general del Gobierno y de la presentada por el Sr. Thierry sobre las huelgas de Marsella.

El Sr. Vazeille expuso su programa de reformas republicanas; ley sobre las asociaciones, impuesto sobre la renta, reducción del servicio militar á dos años y ley sobre la práctica escolar. Es partidario de la revisión de las leyes constitucionales en el sentido de la restricción de los derechos del Senado en materia legislativa, y pide la modificación del sufragio universal, á fin de poder establecer la representación proporcional.

Mr. Viviani indicó cuál será en adelante la actitud de los socialistas: estos apoyarán al gobierno cuando luche con la reacción; pero rocobran su libertad de pedir cuentas al gobierno mismo cuando sea necesario, á fin de organizar y robustecer á su partido y propagar sus doctrinas.

El Sr. Waldeck-Rousseau, presidente del Consejo de ministros, indicó las cuestiones cuya solución se impone desde luego; en primer lugar, la votación de los presupuestos, durante cuya discusión la Cámara podrá discutir alternativamente la referma del impuesto sobre las bebidas, la ley sobre las asociaciones y la ley sobre los retiros de obreros.

Después del discurso del jefe del Gobierno repetidamente aplaudido por la mayoría republicana, el Sr. Ribot trató de demostrar que existía desavenencia entre el Sr. Waldec-Rous-

RECIBOS DE LOTERÍA

para dar participación en la de Navidad, se venden en cuadernos de 24 hojas en la Imprenta, Litografía y Librería de

ALONSO E HIJOS

Mayor pral., 98 y 100.—PALENCIA

VINO

Superior tinto y clarete en la bodega de D. Francisco Quirce, calle de Gildefuentes número 3, á 30 céntimos litro y 4 pesetas 75 céntimos cántaro.

Los precios de las carnes

La especial atención que dedicamos á la sostenida y hasta creciente carestía de la vida, ha hecho que nos fijemos en lo que la prensa de toda España viene diciendo acerca del precio de las carnes.

Como resultado de nuestras observaciones de muchos días, podemos decir que en todas partes va aumentando ese precio y en todas partes se pide que los cortadores abaraten un artículo de verdadera necesidad.

Hablando con sinceridad, declaramos que, á nuestro juicio, los cortadores no han de ser los que mayor empeño pongan en satisfacer esas exigencias de la opinión.

Pero aun reconociendo que el interés particular siempre suele mostrarse reacio á reducir los provechos que alcanza, un sentimiento de equidad y de justicia nos impulsa á reconocer también que no corresponde á los cortadores toda la culpa de lo que en este particular está ocurriendo

En la primavera de 1898, la diferencia en los cambios hizo que se iniciara y siguiera la exportación de muchos miles de reses de todas clases, especialmente de bueyes cebones esto y otras cosas agrícolas sirviera para reducir de un modo alarmante la ganadería, habiendo aumentado desde aquella fecha á hoy, en una mitad más, el valor del ganado.

Y hay que confesar que desde entonces nadie se ha ocupado seriamente de poner remedio á un mal que, desde luego, se presentó con alarmantísimos caracteres.

Al decir que nadie se ocupó de esto, nos referimos á los que podían y debían adoptar eficaces disposiciones para atajar el mal.

Por que es lo cierto que algunos cortadores dieron en aquel tiempo la voz de alarma y varios periódicos, entre ellos el nuestro, hablaron del asunto.

Pero se creyó en las alturas del Poder que los cortadores no procuraban más que asegurar su negocio, y las indicaciones que éstos tan oportunamente hicieron se perdieron en el vacío.

Posteriormente, en la Asamblea general de cortadores celebrada en Junio último, volvió á repetirse la advertencia; se indicaron algunos medios para aminorar la carestía de la carne y

sean y el ministro de Comercio Sr. Millerand sobre la cuestión de las huelgas y el arbitraje obligatorio.

Por último Mr. Thierry empezó sobre las huelgas de Marsella un discurso cuya continuación se aplazó para la sesión de mañana.

Artes, Ciencias y Letras

Desde hace algunos días, se está representando con gran éxito en el teatro de la Porte Saint Martin el drama que Bismach sacó del «Assommoir» la famosa novela de Zola.

Estrenado en el Ambigu, representado durante dos temporadas en el Chatelet, luego en Menus-Plaisiri y en el teatro de la República, sin contar sus apariciones bienales en los carteles de los teatros de los suburbios de París, el «Assommoir» ha venido a reemplazar, en la Porte Saint Martin, a «Cyano de Bergerac», cuya infinita serie de representaciones ha hecho ganar un dineral al empresario y principal intérprete Coquelin, y al afortunado autor de la obra, Sr. Rostand, que ha visto colmada su fortuna con el éxito del «Aiglón».

Coquelin se va a América con Sarah Bernhardt, y el Sr. Guirry, primer actor que ha sido hasta ahora en la compañía de Sarah, se ha quedado con el teatro de la Porte, donde la reprise del «Assommoir» se anuncia como un excelente negocio.

En breve tendremos en París dos nuevos Teatros de Opera: Opera Popular francesa en el Teatro de la República, y Opera italiana en el Nouveau Theatro, donde provisionalmente ha actuado durante unos cuantos meses la Compañía de la Comedia Francesa, que va errante de coliseo en coliseo, interin se reconstituye su casa destruida por el fuego.

Hace unos veinte años que desapareció de la Sala Ventador la Opera italiana que estuvo en auge durante el segundo Imperio.

La Nueva Opera, ayudada de los elementos oficiales, destruyó a los italianos a raíz de la penúltima Exposición.

Al renacer en el Noveau Theatro, ostenta en el cartel nombres de artistas tan célebres como Tamagno, Bonci, Cremonini y otros cuya lista no recordamos.

La Opera Popular francesa inaugurará sus representaciones con «La Reina de Sabá», de Gounod, que no ha sido representada en París desde que se estrenó en 1862.

En el Ambigu se ensaya un nuevo drama de Pierre Decourcelle, autor de «Les deux Gossé», que aún se mantienen en el cartel. La obra en estudio se titula «L'Autre France» y los que la conocen le auguran un gran éxito.

A. Saissy

Los alcoholes

En el Consejo de ministros celebrado anteaer el Sr. Allendesalazar dió cuenta del proyecto de ley de alcoholes que piensa someter a la aprobación de las Cortes.

Teniendo presente el ministro de Hacienda la suerte que corrió el absurdo proyecto del Sr. Villaverde, hablase propuesto redactar el suyo sobre bases de armonía, que evitaran en la Camara la apasionada discusión que se inició en la legislatura anterior, y a juzgar por lo que dijo a los periodistas, nos parece que no va a lograr su propósito.

Dice el Sr. Allendesalazar que servirá de base la transacción acordada en la legislatura anterior, señalando 15 pesetas por hectolitro al alcohol vínico y 40 al industrial, dando intervención en la fiscalización a los gremios y calculando que este impuesto producirá un ingreso de 1.500.000 pesetas.

El ministro de Hacienda ha olvidado, sin duda, que la fórmula de transacción convenida entre los vinitores y el Sr. Villaverde el día 28 de Marzo era el no pasar del impuesto de 10 pesetas para el alcohol vínico, señalando al industrial 40; es decir, un margen diferencial de 30 pesetas.

Olvida también que para bajar, no del tipo de 37 pesetas de derecho diferencial que hoy existe, sino del de 35 que se señalaba en el voto particular del conde de Retamoso, fué precisa una labor difícilísima.

Claro es que si el Sr. Allendesalazar parte de las bases que expuso ayer con criterio cerrado, será difícil, muy difícil llegar a la armonía.

Por otra parte, ese cálculo de 1.500.000 pesetas no tiene fundamento racional, pues según el parecer de las personas entendidas, más de diez millones de pesetas deberían haber ingresado este año, si se hubiera hecho tributar a todo el alcohol industrial que se ha presentado en el mercado, pues no parece sino que ha gozado y sigue gozando de una absoluta libertad tributaria.

De esta suerte, no con 25, ni con 30, ni con 40, puede tener defensa el alcohol vínico, porque resulta nominal el impuesto.

Sección agrícola

Utilidad del barbecho

Si el barbecho tiene en el mundo agrícola numerosos prosélitos, también tiene muchos detractores.

Estos últimos pretenden que el empleo del sistema debe ser limitado lo más posible, y que no se le debe emplear en los suelos húmedos, consistentes, arcillosos y que están invadidos por malas hierbas.

Pretestan también que es un procedimiento muy costoso y que así la tierra no produce nada durante el año que dura el barbecho, y que los dos años de rentas y de contribuciones del terreno gravarán sensiblemente la siguiente cosecha.

Qué importa, siguen diciendo, que tenga detractores, pues no es menos verdadero que la manera de obrar en el barbecho presta relevantes servicios.

El punto capital del barbecho es el de no permitir a las hierbas multiplicarse, y de este modo no pueden considerarse como de pastos las tierras en que se aplica.

El coger la cosecha de un campo se hace a golpe, produciéndose el nacimiento de los granos que se caen.

Cuando estos últimos han salido, se practica una labor profunda sobre la que pasará el invierno, a fin de que produzcan buenos efectos los hielos y deshielos sucesivos.

Otra labor seguida de un paso de rastrillo se dará en la primavera, debiendo ser menos profunda que la efectuada en el invierno.

El rastrillo es suficiente para las jóvenes plantas que no tengan más que dos ó tres hojas.

Sobre un mes antes de la siembra se extenderá en el suelo, así preparado, una buena capa de estiércol de cuadra, y a unos días después la simiente será recubierta por una fuerte labor de rastrillo.

Esta manera de labrar, como ya hemos dicho, es muy dispendiosa y no debe ser empleada por los cultivadores más que cuando es absolutamente imposible practicar otra.

El método empleado hoy por la mayoría de los cultivadores es el que se llama medio barbecho, que consiste en dar a la tierra las labores necesarias hasta Mayo, por ejemplo, época en la cual se sembrará el campo así preparado con una planta de escarda ó con un forraje cualquiera, cuyos productos sean consumidos por el ganado.

De esta manera es menos sensible la pérdida, puesto que hay una cosecha más, caso de que las pérdidas existan, pero los resultados son seguramente menos buenos que los de un barbecho completo, sobre todo si las tierras son muy fuertes y reclaman durante todo el curso del verano labores muy frecuentes.

L. Bernar.

NOTICIAS

Los Ayuntamientos de Astudillo, Dehesa de Romanos, Piña de Campos, Villalcón, Sotobañado y Cozuelos han remitido para su inserción en el Boletín Oficial los anuncios de hallarse expuestos al público los repartimientos de las contribuciones rústica, urbana y pecuaria.

Da una triste idea de lo que es para los norteamericanos la guerra de Filipinas la repatriación de las tropas que conducen los grandes buques trasatlánticos a San Francisco de California.

No ha mucho que arribó a dicho puerto, procedente de Manila, el vapor «Sherman», conduciendo 467 heridos y enfermos y 12 soldados locos.

Se hallan en viaje el vapor «Meade» y el «Eogan», que llevan a su bordo, respectivamente, 300 y 273 heridos ó enfermos.

En Manila quedan en los hospitales en expectativa de embarco, 2.000.

Se nota en Filipinas escaso número de médicos, y los 400 que había en Septiembre último estaban remunerados con 1.800 dollars anuales.

Nuestro Prelado

Anoche, en el tren de las 7:48 procedente de Irún, regresó a esta Capital, después de haber asistido a la peregrinación a Roma, el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

Pocas eran las personas que tenían noticia de su llegada y por eso fueron muy contadas las que se hallaban en el andén de la estación.

A las siete de esta mañana se dirigió a la

Santa Iglesia Catedral, celebrando el Santo Sacrificio de la Misa en el altar de Santa Teresa, en acción de gracias por su feliz regreso a la Diócesis.

Antes de la fiesta de la Inmaculada, dará la bendición especial que trae de Su Santidad para sus diocesanos.

Después de las horas canónicas, ha recibido esta mañana la visita del clero catedral.

En la Universidad de Valladolid se han recibido los títulos de licenciado en Derecho a favor de D. Juan Montalvo Sánchez, D. Clemente de la Cruz Rodrigo, D. Anselmo Ismael Pérez Mateo y D. Pedro del Campo Sobrino.

También se han recibido los de maestras de D.ª María del Consuelo Rodríguez y D.ª Dicitina Martínez y Martínez.

El día 6 del actual, falleció en Frechilla el Sr. D. Atanasio Paredes y Paredés, exdiputado provincial y persona que gozaba de generales simpatías, no solo en el punto donde ha fallecido, sino en toda la provincia donde era muy conocido y respetado.

Reciba la distinguida familia del finado nuestro santido pésame y muy especialmente su hijo político nuestro querido amigo D. Nilo García Paredes, juez de primera instancia del referido Frechilla.

Medallas de sufrimientos por la patria.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una Real orden dictando reglas para la concesión de la medalla de sufrimientos por la patria creada en 1814.

Se dispone:

1.º A los generales, jefes, oficiales y tropa y sus asimilados del Ejército y Armada que cayeron prisioneros de los insurrectos filipinos y hayan sido repatriados, por el solo hecho de haber estado en poder de aquellas turbas ó fuerzas irregulares en país donde se carecía de recursos hasta para alimentarse, cualquiera que fuese el tiempo de su cautividad, se les considerará merecedores de ostentar la medalla de oro ó plata de sufrimientos por la patria, anotándose desde luego la concesión de este distintivo en las hojas de servicio y filiaciones de los interesados.

2.º Para los empleados civiles y paisanos que corrieron igual desgracia la suerte que los expresados anteriormente, subsistirá la información testifical promovida a instancia de los que se consideren acreedores a merecer dicha medalla, pero limitada a demostrar únicamente que han estado prisioneros de los tagalos. Sus exposiciones justificadas las presentarán al capitán general ó comandante general de la región respectiva, y estas autoridades las cursarán directamente a este ministerio, con su informe para la resolución de S. M.

3.º En cuanto a los que fueron hechos prisioneros de guerra de los norteamericanos y como tales tratados con la humanidad propia de un país civilizado, no sufriendo en general, maltrato ni penalidades, queda en toda su fuerza y vigor la citada Real orden de 6 de Noviembre de 1814, por si en algún caso particular se hiciese necesaria su aplicación.

A presencia de un guardia municipal, y por orden del señor Inspector de Abastos, ha sido enterrada en el día de hoy, una ternera.

Se ha concedido el retiro con el haber mensual de 100 pesetas, más 7'50 de una cruz, al sargento de la guardia civil, D. Florentino García Cuvero.

Por el ministerio de Agricultura se publicarán pronto las instrucciones oportunas para que los ingenieros del Servicio agrónómico den conferencias prácticas de agricultura en las provincias en que prestan tan importante servicio.

Nuestros lectores pueden ver en la cuarta plana los anuncios que del farmacéutico señor Espinar, venimos publicando y sobre los cuales llamamos la atención.

El Sr. Alcalde ha impuesto la multa de una peseta, a tres vendedoras de la Plaza de Abastos, que promovieron escándalo.

El Consejo de Administración de las Compañías francesas del Fénix y El Fénix, seguros contra incendios y sobre la vida, ha nombrado su agente general en Valladolid para su provincia y las de Palencia y Zamora, a don Donancio Martínez Revillo.

La guardia civil del puesto de Buenavista ha detenido y entregado al juzgado a Victoriano Sánchez Rodríguez, que en diferentes veces sustrajo 150 pesetas del cajón de la farmacia de D. Herminio Franco, en que se

ADVERTENCIA

La Administración de EL DIARIO PALENTINO, ruega a los señores suscriptores de fuera de la capital, se pongan al corriente en el pago de la suscripción.

Han sido declarados cesantes en el cargo de inspectores locales de la renta del timbre en sus respectivos domicilios D. Felipe Ruvuelta, D. Vicente Colema, D. Darío Núñez Castelo, D. Alejandro Vallejo, D. Pedro Fernández y D. José de la Mota.

Carbones

Mientras el mercado de Cardiff mantiene bien su movimiento viéndose favorecido por algunos contratos de importancia para entrar en el año próximo, en la mayor parte de las demás plazas inglesas ha decaído bastante la animación, acusando calma general las últimas noticias.

En Newcastle rigen ahora los precios siguientes:

Nortumberland 1.ª a 17 sh.t ordinario sin cribar, 16 6; menudo, 10,6; carbones domésticos de 18 a 19 sh.

Precios en Newport: Superior para buques, 22 6; idem segunda calidad, 19; doméstico, 22; galleta, 12; para fragua, de 15 a 16 chelines.

Cotización en Cardiff: De vapor núm. 1, de 25 a 26 sh.; núm. 2, de 22 a 24; secos 21 a 23; menudos superiores, de 13 a 14; domésticos, de 21 a 23 sh.

En España siguen cotizando con firmeza los carbones asturianos, habiendo experimentado un aumento de 2 pésetas en toneladas los procedentes de Puertollano, cuyos precios actuales sobre vagón son los siguientes: grueso 22 pesetas; granadillo y todo uño, 18; menudo 8.

Es digno de notarse el considerable aumento experimentado por la exportación hacia Europa de los carbones americanos, más bien por lo que el citado aumento tiene de ínfimo que por el valor absoluto de las cifras. El hecho es que en los ocho primeros meses del año actual han sido remitidas a Europa por los Estados Unidos 375.761 toneladas de hulla, contra 15.816 del período correspondiente del año anterior.

Un buen consejo

Para normalizar las digestiones y quitar el dolor de estómago, tómese el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Llegada de la infantería

A las tres y cuarto de la tarde han hecho su entrada en esta capital las dos compañías del Regimiento de Burgos, destinadas a aumentar la guarnición de esta plaza.

Llegan desde Paredes de Nava, donde pernoctaron ayer, con un día crudo y de lluvia, causa por la que su entrada ha sido presenciada por muy contadas personas.

La fuerza, que llega muy molestanda por cinco días de jornada, se dirigió directamente al cuartel de Alfonso XII, donde se aloja.

Al frente de ella viene el comandante don Diodoro Mateo San Juan, y entre la oficialidad hemos tenido el gusto de saludar al joven teniente D. Pedro Luengo, hijo del gobernador civil de esta provincia.

En Gijón se ha creado una Escuela de Maquinistas navales, que empezará a funcionar en 1.º de Enero próximo y donde podrán adquirir cuantos conocimientos exige el reglamento, los que aspiren a ser maquinistas de la marina mercante.

TRIUNFO CIENTÍFICO

Diariamente dan excelentes resultados en todos los países los medicamentos COSTANZI que curan cualquiera enfermedad. Para más detalles léase en 4.ª pág. Milagro Inyección é Confites antivenéreos y Roob antisifilítico COSTANZI.

El Ayuntamiento de Dueñas anuncia para el día 22 del actual la subasta para el arriendo

del impuesto de consumos durante los 18 meses comprendidos desde 1.º de Julio de 1901 á 31 de Diciembre de 1902.

COGNACS HENRI GARNIER Y C.º

El señor gobernador de Santander recomienda la busca y captura de Vicente Fernández Faudigín, fugado del vapor «Ortega» que se conducía preso á Ferrol.

Por el Juzgado de 1.ª instancia de esta capital, se llama á Severiano Fernández, mozo que fué de la estación de Venta de Baños, para que comparezca el día 20 del actual, á la Audiencia donde tiene que declarar como testigo.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Sor Antonia Gutiérrez Ortega, soltera de 59 años, San Bernardo —Alejandro Maestro Requena, de 14 meses, Parra, 22.

IMPORTANTE PARA LAS MADRES Valiosos consejos dados por una comadrona

Si nos proponemos investigar el asunto, encontraremos que la Emulsión Scott es más usada y recomendada por las comadronas que cualquier otro remedio conocido. Las mujeres que ejercen esta noble profesión, tienen oportunidades especiales para juzgar de los resultados prácticos que se obtienen del uso de varios remedios. Constantemente en contacto con sus pacientes observan atentamente los efectos de todos los remedios empleados en sus clientes.



Dña Julia MAREORELL

Muy Sres. míos: Hace muchos años que en mi práctica aconsejo á mis clientas el uso de su Emulsión Scott en cuantos casos que, durante su embarazo ó en la lactancia, tienen que apelar al auxilio de tónicos y reconstituyentes para reavivar sus fuerzas y procurar nuevo vigor á su organismo debilitado.

También he observado los admirables efectos de la expresada Emulsión en el raquitismo y demás enfermedades constitucionales de los niños, particularmente en el período de la dentición, en que conviene que la criatura esté bien nutrida y robusta para resistir este momento crítico y fecundo en desórdenes orgánicos.

Con este motivo se ofrece de Vdes. affma. S. S., JULIA MAREORELL, Profesora en Partos.

Calle de la Merced, núm. 24 (Barceloneta).

Los beneficios que á las mujeres débiles reporta el uso de la Emulsión Scott son notables, porque fortifica su organismo, y además contribuye á mejorar sus condiciones para que el parto sea feliz, como requiere la naturaleza. Ningún otro remedio produce resultados tan benéficos, y por ello la sana prudencia aconseja que no compren remedios inferiores. Puede distinguirse la verdadera Emulsión Scott por nuestra marca de fábrica—un hombre llevando un gran pescado en la espalda,—impresa en la envoltura de toda botella legítima.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Cambio de situación.

«Llegado el caso de corresponder pasar á reserva activa, por cumplir tres años en filas, á algunos individuos en situación de licencia ilimitada como repatriados de Ultramar, los cuales antes de su embarque estuvieron agregados á cuerpos de la Península para recibir instrucción, marchando después á sus casas con licencia ilimitada hasta que les correspondió embarcar; teniendo en cuenta que á los individuos que sirven en filas se les cuentan los seis años de activo desde su destino á cuerpo, y á los destinados á Ultramar los cuatro años para extinguir su obligación, desde la fecha del embarco, puesto que el tiempo anterior á este no puede contarse más que en caja, el Rey (q. D. g.), y en su nombre la Reina Regente del Reino ha tenido á bien disponer que á los individuos que regresaron á la Península antes de cumplir cuatro años, se les cuenten los seis de activo á partir del embarco, haciéndoseles los abonos que por instrucción y residencia en Ultramar señalan las disposiciones vigentes.»

Tarifa anulada

Las Compañías de ferrocarriles del Norte, de Medina del Campo á Zamora, de Orense á Vigo, de Medina del Campo á Salamanca, de Madrid, Zaragoza y Alicante y Andaluces, han fijado un aviso por el cual se hace constar que desde el 10 del pasado ha quedado anulada la tarifa especial número 16, párrafo 5.º del Norte; serie N. M. A., número, 5, de Alicante y Andaluces, destinada al transporte en pequeña velocidad de cebadas, harinas, cereales, trigos, salvados, algarrobas, garbanzos, habas, habichuelas, legumbres secas y lentejas,

Terminando en 30 de este mes el plazo voluntario para la adquisición de cédulas personales, se procederá á exigir las por triplicado, previos los embargos correspondientes contra los morosos.

En la Comisión liquidadora del batallón expedicionario del regimiento de Saboya, número 6, han quedado terminados los ajustes de los individuos que en él formaron parte en Cuba, debiendo solicitar los interesados el cobro de sus alcances para que puedan serles remitidos á medida que la Hacienda vaya abonando al cuerpo su importe.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 9.—En este día se han pagado los cereales á los precios siguientes: Trigo á 45 reales las 92 libras. Centeno á 34 reales fanega.

En partidas se han hecho las ofertas á 45.50 reales la fanega y solo pagan á 45. Tendencia del mercado, floja.

Saldaña, 6.—El mercado de hoy muy concurrido, habiéndose presentado además de granos y legumbres muchos carros de cebolla orcal, pimiento y otras artículos para arreglo de matanzas.

También ha habido abundancia de cerdos al destete, pero pocos crecidos ó de matanza. El tiempo propio de la estación.

La situación de este mercado en el día de la fecha es la siguiente:

Entraron 400 fanegas de trigo que se vendieron de 41 á 43 reales fanega; 250 de centeno, á 31; 200 de cebada, á 30; 100 de alubias, de 50 á 80; 100 de fréjoles de 62 á 64; 50 de avena, á 18; garbanzos de 96 á 160.

De patatas entraron 100 arrobas que se vendieron á 3 reales arroba, y de castañas 50, á 28.

Huevos á 5 reales docena. Pollos de 5 á 6 reales uno; pavos y pavas de 24 á 26 id. id.

Cerdos al destete, de 50 á 100 reales uno; cebones, de 62 á 64 reales arroba.

Valladolid, 8.—En los Almacenes generales han entrado 600 fanegas de trigo, pagándose á 46.50 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 200 fanegas de trigo que se pagaron á 46.50 y 46.75 reales las 94 libras.

Rioseco, 8.—La entrada de hoy ha sido de 2000 fanegas trigo á 45 reales. Se ofrecen partidas á 45.50 y se pagan á 45.

El mercado firme. Tiempo bueno.

Medina del Campo, 8.—Han entrado 300 fanegas trigo que se cotizaron á 47 y 47.25. El mercado sostenido.

Burgos, 8.—Entraron 1.000 fanegas. Se vendió trigo á la ga, de 51 á 51 y 1/2 reales los 44 kilos; mocho, á 45 los 42 y 1.2; rojo, á 44 y 1/2 los 42 y 1/2; centeno, de 34 á 34 y 1/2 los 41 y 1/2; cebada, á 31 los 32; avena, de 20 á 21 los 26; yeros, á 44 los 44; garbanzos de 80 á 120 los 42 y 1/2.

Harina de 1.ª á 18 reales arroba, de 2.ª á 17 y de 3.ª á 16.

Salvados de 1.ª á 12 reales fanega, de 2.ª á 10 y de 3.ª á 9.50.

El mercado encalmado.

Barcelona, 8.—Continúa sin variar el aspecto del mercado.

Las ventas reducen cada vez más, pues las existencias aumentan, á pesar de los arribos han desaparecido algo.

Sigue la cotización entre 46 y 47.50 reales. Hoy llegaron 55 vagones de trigo y 8 de centeno; todos de mercados del país.

SECCION RELIGIOSA

Sábado.—San Aniano, San Demetrio y San Andrés Avelino.

En la Soledad á las nueve y media de la noche hay Velada Nocturna para los Adoradores del Santísimo Sacramento. Corresponde al coro 4.º de Santa Teresa.

cerrarse en sus casas y á preparar una tenaz resistencia mientras de alguna manera no podían proporcionarse la fuga.

El desgraciado víctima de aquella reunión tumultuosa era el balletero Santiago Nuñez, que á la entrada del rey en Sevilla antes de su viaje á Carmona, había castigado con la muerte el atentado de un plebeyo que excitado por sus compañeros había tratado de cortar el paso á la comitiva de don Pedro. Al salir este del alcázar en aquella mañana, pasó Santiago á ocupar su lugar al lado de los balleteros, y con su flemá habitual había seguido su camino hasta la plaza de San Francisco, donde le esperaba una emboscada. Conocido por algunos hombres del pueblo como se ha visto, y decretada su muerte, fué seguido por los más osados hasta llegar á la plaza. Las injurias que le prodigaron en el camino y algunas piedras que le arrojaron llegaron á exaltar la bilis nada pacífica del buen soldado, y con el deseo de castigar muy pronto la cobardía de aquellos hombres, cometió la ligereza de separarse de sus compañeros y arremeter furiosamente á los que con tanta audacia le provocaban. Rodeado por todos, y atacado por el pecho y por la espalda, y muerto su caballo traideramente, vióse obligado á saltar en tierra, donde á poco rato fué aprisionado y con-

denado a morir. Los amotinados que se hallaban más próximos al lugar del combate, al ver que este se había decidido en su favor, dispusieron al momento todo lo necesario para formar la horca, para lo cual algunos fueron enviados para conducir los dos palos que por el pronto reclamaron, mientras otros disponían las cuerdas y lazcos corredizos.

Los dos hombres encargados de levantar las piedras para fijar los palos en que había de descansar la horca, poco tardaron en terminar su tarea; pero cuando trataban de colocarlos se vieron detenidos por un contratiempo que no habían provisto.

—Diablo! murmuró uno, la horca no puede formarse tan pronto como el pueblo desea.

—Y por qué?

—No veis que faltan las escaleras?

—Tiene razón.

—Por a bruja de mi abuela! dijo otro el diablo parece que protege al traidor...

—Sí, sí, es cierto; un momento de dilación puede salvarle.

—Y qué haremos?

—Ahorcarlo.

—Donosa respuesta! ¿Pero no ves, maldadrín, que sin la escalera no podemos hacerlo?

—Y para que colgarle?

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

LOS CARLISTAS

Nuevos rumores

MADRID 9 (10 m.)

En Barcelona circularon ayer rumores de que en el pueblo de Fatarella, provincia de Tarragona, intentábase levantar una partida carlista.

La guardia civil dirigióse á efectuar un registro en casa de un redactor del periódico Cosmopolita, no encontrando en el domicilio arma ninguna ni documento que le comprometiera.

Se han hecho dos detenciones de personas sospechosas por sus ideas en favor de la causa del Pretendiente.

Rumores confirmados

MADRID 9 (11 m.)

Telegrama del gobernador de Tarragona recibido en el ministerio de la Gobernación, da cuenta de haberse visto en Montagut, próximo á Funcosa Pontons, tres hombres armados, vestidos con traje del país y boina.

Otra partida

MADRID 8 (1.45 t.)

De la capital del Principado participan, que van tomando cuerpo los rumores de haber aparecido una partida procedente de Barcelona, á la cual persiguen fuerzas del ejército y de la Guardia civil.

Alonso é Hijos

Despacho, Mayor pral., núms. 98 y 100. Talleres, Don Sancho, número 13. Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía

Encuadernación y Zineografía

Hay siempre á la venta:

Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamasas toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Imprenta, litografía y libros

de Alonso é Hijos, Mayor pral. 98 y 100

Folleto de «El Diario Palentino» 444

LA FAMILIA ERRANTE

para sugetar á los extremos una doble cuerda que acababan de preparar. El tumulto y la algarazca crecía por instantes atrayendo mayor concurrencia. La plaza estaba ya ocupada por todos los hombres perdidos de la ciudad y por algunos rateros que aprovechándose del bullicio que reinaba procuraban aligerar los bolsillos de algunas gentes honradas que hasta allí se habían acercado excitadas por la curiosidad, y que al ver los rostros feroces de tantos hombres reunidos se retiraban ansiosos á sus hogares para huir de un peligro desconocido que no por eso dejaba de aterrarias. Algunas ventanas de las casas de la plaza que al principio se habían abierto volvían á cerrarse con presteza por sus dueños; y juzgando estos que las gentes desarmadas de la ciudad al ver la desaparición del rey y abandono en que aquella quedaba, tratarían de saquear y aun de herir á los que de algún modo se habían distinguido por su fidelidad á la causa de su soberano; empezaban á en-

—Calla, ignorante, y no seas tan atrevido. Si dejamos de colgarle se perderá la fiesta.

—Pues bien, mandad que se hagan las escaleras.

—No hay tiempo.

—Llamad á nuestro jefe y él nos guiará.

—Sí, sí, avisadle presto.

Un momento después apareció el jefe de aquel motín, empuñando todavía la espada que había enseñado á la turba poco antes de confiarle la dirección de aquel movimiento. Era un hombre pequeño de cuerpo, de aspecto repugnante mirar fiero y sañudo; sus facciones abultadas y casi ocultas por algunos mechones de cabellos negros diseminados por su ancha frente manifestaban los instintos feroces de su alma, endurecida ya en la senda del crimen; su cuerpo medio desnudo, y cuyas formas indicaban una constitución atlética, estaba ceñido por una aucha correa de cuero que sostenía la vaina de su espada. Sus botines también de cuero, rasgados por todas sus costuras, mostraban la negrura de su pié casi descalzo... La miseria y la depravación que reflejaba en su aspecto y en la raída ropilla que vestía, apareció con toda su grandeza al verse en medio del grupo que formaban los plebeyos encargados de disponer la horca. A pesar de pertenecer todos

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

Pastillas Cloro-Boratadas Espinar á la cocaína

Curación radical y segura de las Anginas agutarrales y crónicas, Ronqueras, Escoriaciones en la lengua y boca, Inflamación en las encías, etc. Los principales médicos las recomiendan por sus excelentes resultados

Laboratorio: Farmacéutico G. ESPINAR, Coliseo, Sevilla. Venta, principales Farmacias y Droguerías España, Islas Canarias y América del Sur.



Milagrosos Confites

ó inyección antivenéreas **COSTANZI** y Roob antisifilítico

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas candelillas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica y gota militar. Inmejorables para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga escorores uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones genito urinarias y especialmente a sífilis aunque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene Ioduro de potasio ni sustancia Mercurial alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosas para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la inyección Costanzi, Pesetas 4. Precio de los Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, Ptas 5. Roob antisifilítico, e. Frasco Ptas. 4. Para provincias, añadir Ptas. 1. dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias.

En Palencia en la Farmacia de Juan Valverde, calle Mayor 180.

LA SALUD A DOMICILIO

LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria, y muy reconstituyente. Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardine, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores y dicen que NO IRRITAN y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adopta á TODOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclada con agua resulta aún muy superior á los similares. Aunque como purgante no tiene fuerza la agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco pues cura con facilidad y prontitud, gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismos, lagas anemias y demás que expresa la etiqueta de las botellas y su GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedid prospecto y hojas clínicas que se entregan gratis. Venta en la mayoría de farmacias y droguerías de Palencia.

GRAN FÁBRICA DE MANTAS

movida á vapor de

DAVID RODRIGUEZ

MAYOR PRAL., NÚM. 250.—PALENCIA

Como ya soy perro viejo voy á darte un buen consejo, y no tendrás nunca frío siguiendo el consejo mío.

Lo que hubieres de gastar, pongo por caso, en fumar, con lo cual nada adelantas, gastatelo en unas mantas de las que tiene David, y así daras en el quid.

Si es tu origen nobiliario, ó eres náuta ó boticario, ó entre todas las carreras sigues una, la que quieras,

arquitectura ó derecho; te hara un bordado bien hecho, de mérito, de atractivo, y elegante y alusivo; y si es que no te has casado y piensas mudar de estado, te hara unas mantas hermosas; pues lo que es, para estas cosas, es por lo bien que trabaja, una verdadera alhaja; y pasarás, lo has de ver, durmiendo con tu mujer de estas mantas al calor ¡un invierno superior!

PÍLDORAS DE RIAZA DE PÉREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS ó COTIDIANAS.

¡Veintinueve años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias de esta provincia, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Pérez Negro, Ruda, 4, Madrid

En Palencia: Sres. FUENTES, VEGA y VALVERDE

Manzanas

Se venden de cosecha superior, y de varias especies, incluso peras asaderas, á precios arreglados, en la casa de D. Fernando Vela, calle de los Herreros número 14.

En la misma, se arrienda una casa con portal para un taller.

AMA DE CRÍA

Soltera, primeriza, de 22 años, con leche superior, desea criar en su casa, ó en la de los padres; para más informes, dirigirse Corral de San Jacinto, número 4, Palencia.

SOLUCIÓN BENEDICTO de glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., FRASCO, 2'50 PSETAS Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece LATOS por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los C. GARRILLOS ANTIASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante.

Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU. (véase el prospecto.)

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el ELIXIR y los PÓLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

Oficial de herrería

Se necesita uno en el taller de Primo Hernan d en el pueblo de Magaz.

Venta

De un coche, llamado «Milor», seminuevo, del precio y condiciones informarán, plazuela del Hospital, núm. 16.

SE VENDE

un piano vertical de segunda mano y una casa en el casco de esta ciudad.

En esta imprenta darán razón.

Dehesa en renta

Se arrienda la de «Las Tiendas», sita en término de Calzadilla de la Cueva, á doce kilómetros de Villada, é igual distancia de Carrión, su cabida mil trescientas obradas, distribuidas en pastos, montes, tierras de labor y viñedo, huerta, colmenar y palomar, prados de guadaña y abundantes aguas: casa con vivienda para arrendatario, guardas y pastores y todas las comodidades necesarias para labranza y ganadería.

También se arriendan ciento cuarenta obradas de tierra de labor, colindantes con dicha dehesa, y desde la cual se administran.

Para tratar, dirigirse á su propeieria, doña Paula San Millán, viuda de Rizo, en Valladolid calle de la Libertad, núm. 8, principal y en Carrión á D. Clemente Merino Urrutia.

AMA DE CRÍA

Casada, para criar en su casa; dirigirse á Gregoria Antolín en Villamediana, Valdecalca.

Casas en venta

La núm. 234 de la calle Mayor pral. y número 19 de la calle Mancornador, juntas á paradamente.

Dirigirse á la imprenta de este periódico.

SE VENDEN

Dos casas y una era, libres de toda carga, en Villarramiel, calle de Bastos, núm. 22, para tratar, con su dueña, calle de Tudela, núm. 11, Juana Iturralde, en Valladolid.

Obras literarias é históricas

DE

D. Narciso Díaz de Escobedo

Entre las publicadas figuran Efimeras (Colección de poesías, 4,50 ptas.; Malagueñas (Colección de 900 cantares) 3 ptas.; Curiosidades Malagueñas (Obra histórica) 8 ptas.; Efimeras Malagueñas, 2 ptas.

Compendio de la Historia de la Escena Española, 1 pta.; Más cantares, 0,50 ptas.; Arte teatral, 0,40 ptas.; etc., etc.

Los pedidos al editor, D. A. Alcalde, Zorrilla, 2, Málaga, remitiendo el importe en sellos de Correos. A los señores suscriptores de nuestro periódico se hará una rebaja del 10 por 100.